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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 

 

7 января 2016 года: 
 

«Южный Урал» - «Сарыарка» - 1:0 (0:0, 1:0, 0:0). Гол: Сметанин. 
 

«Челмет» - «Торпедо» - 3:4 ОТ (1:1, 1:1, 1:1, 0:1). Голы: Антропов, Севанькаев, 
Ионин – Тунхузин-2, Шин, Торяник. 
 

«Торос» - «Динамо» - 2:4 (0:1, 1:2, 1:1). Голы: Сетдиков, Кислый – Бирюков, 
Ефремов, Петунин-2. 
 

СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

8 января 2016 года: 
 

17.00. «Нефтяник» - «Химик». 
17.00. «Барс» - ХК «Рязань». 
 

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 36 82 
2. ХК «Рязань»  36 72 

3. «СКА-Нева» 36 70 
4. «Торос» 36 67 

5. «Буран»  35 66 

6. «Ермак»  34 65 
7. «Нефтяник» 35 64 

8. «Ижсталь» 35 64 
9. ХК «Саров» 35 61 

10. «Молот-Прикамье» 35 58 

11. «Зауралье»  36 58 
12. «Динамо»  36 58 

13. «Торпедо» 34 56 
14. «Сарыарка» 34 55 

15. «Южный Урал»  37 54 

16. «Челмет» 37 53 

17. «Рубин»  36 46 

18. «Спутник»  35 46 

19. «Сокол»  34 45 
20. «Звезда» 35 44 

21. «Барс»  35 41 
22. «Ариада»  35 37 

23. «Химик»  36 35 
24. «Дизель» 36 34 

25. «Кристалл» 36 23 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Киселев («Зауралье») – 28 (7+21) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») – 14 голов. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 21 очко. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 21 (4+17) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 8 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,14. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 6. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 18». 
 
Победные голы:  
Аслан Раисов («Буран») – 4. 
 
Штрафное время:  
Владимир Гусев («Рубин») – 69 минут.  
 
 
НОВОСТИ 
«ЗВЕЗДА» ОБЫГРАЛА «РУССКИХ ВИТЯЗЕЙ» В КОНТРОЛЬНОМ МАТЧЕ 
 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
В новогодней паузе хоккеисты «Звезды» время зря не теряли, а тренировались 
буквально круглыми сутками. И дабы за две недели не потерять игровую практику, 
тренерский штаб подмосковной дружины запланировал в перерыве для своих 
подопечных товарищеский матч.  
 
6 января на родном для обеих команд льду ЛХЦ «Витязь» «Звезда» схлестнулась 
с молодежкой «Витязя», одолев представителей МХЛ с крупным счетом 7:3. 
Встреча хоть и носила товарищеский характер, бились команды не на шутку. 
Нескольким хоккеистам «Русских витязей» даже потребовалась помощь медиков, 
чтобы покинуть лед. После завершения основного времени матча игроки обеих 
команд выполнили серию бросков, в которой чеховская молодежка взяла весомый 
реванш за поражение, реализовав три попытки из пяти и не дав сопернику ни 
единого шанса поразить свои ворота.  
 



«Звезда» (Чехов) – «Русские витязи» (Чехов) – 7:3 (3:1, 1:1, 3:1). 6 января. 
Чехов. ЛХЦ «Витязь».  
 
Голы у «Звезды»: 1:1 Мясищев (Хлопотов, Беленький, 15.36, бол.), 2:1 Мамин 
(Хлопотов, 16.33, бол.), 3:1 Кошелев (Луговяк, Мамин, 19.55), 4:1 Сергеенко 
(27.27), 5:2 Хлопотов (Кошлелев, 40.20), 6:2 Жарков (Сергеенко, 41.56), 7:2 Мамин 
(Хлопотов, 44.35).  
 
Штраф: 14 (2, 8, 4) – 4 (4, 0, 0).  
 
«Звезда»: Волков (Самойлов); Беленький – Луговяк, Мамин – Хлопотов – 
Кошелев, Слепцов – Скурихин, Зыков – Пешехонов – Перескоков, Мясищев – 
Чмыхов, Антипов – Д.Квартальнов – Тимирев, Воронков – Огиенко, Сергеенко – 
Коо – Мокин, Подлубошнов, Жарков. 
 
 
КИРИЛЛ НИКОНОРОВ ВЕРНУЛСЯ В «ТОРОС» 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В нефтекамский клуб вернулся самый ценный игрок плей-офф прошлого 
сезона, 25-летний форвард Кирилл Никоноров.  
 
Начинал сезон он в курганском «Зауралье», где провел 25 матчей и отметился 10 
(2+8) набранными очками. Но в новогодние праздники его контракт был 
прекращен по взаимному согласию сторон.  
 
Напомним, что в прошлом чемпионате Кирилл как раз выступал за «Торос», 
провел 33 матча в регулярке и набрал в них 6 (5+1) баллов за результативность. 
Но полностью игрок раскрылся в плей-офф, когда отметился 12 (7+5) очками в 21 
игре и получил от партнеров прозвище «Киллер» за то, что забил много победных 
голов, в том числе и в овертаймах. В итоге, как мы помним, Никоноров вместе с 
нефтекамской командой стал обладателем «Братины».  
 
- Конечно же, это было везение, - признал после хоккеист. - Бросил – гол, бросил 
– гол, бросил – гол… Все залетало, и в нужный момент. Я даже на тренировках 
этот щелчок с ходу с левого фланга специально не отрабатывал. Чистейшее 
везение! Видно, я – игрок плей-офф, и лучше действовать на льду у меня 
получается, когда высок накал борьбы, а не в регулярном чемпионате.  
 
Но летом пути форварда и «Тороса» разошлись, причем, как сразу казалось, из-за 
нелепого недопонимания. Началось все с того, что в межсезонье клуб сделал 
игроку предложение в базе, а тот возьми, да отклони его для того, чтобы иметь 
возможность съездить на просмотр в «Амур». В итоге и в Хабаровске он не 
подошел, и в Нефтекамске позиция оказалась занята…  
 
- Только зря съездил в «Амур»! – сокрушался после этого игрок. - Был всего три 
дня, и поучаствовал в одной двухсторонке…  
 
А теперь пути форварда и действующего чемпиона, получается, вновь сошлись. 
 
 



«АРИАДА» ПОРАДОВАЛА ДЕТЕЙ РОЖДЕСТВЕНСКИМИ ПОДАРКАМИ 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
На Рождество тренировку «Ариады» посетили ребятишки из приемника-
распределителя «Надежда».  
 
Волжская команда уже традиционно делает на новогодние праздники подарки 
мальчишкам и девчонкам из «Надежды». Спортсмены приезжали к детям в гости 
на Елку, приглашали в гости к себе - в ледовый комплекс.  
 
На этот раз ребята побывали на тренировке, в раздевалке, пообщались с 
хоккеистами. Каждого ждал сладкий подарок от «ариадовцев». Исполняющий 
обязанности главного тренера Владислав Бульин вручил клюшку начинающему 
хоккеисту, а общим подарком стал ноутбук. 
 
ПРОЕКТ «ДИНАСТИЯ». МАЙ. ПОЛОЗОВЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ВХЛ продолжает представление нового имиджевого календаря лиги на 
2016 год, который на этот раз носит название «Династия. Ты 
продолжение меня». В нем представлены 12 хоккейных династий России и 
ближнего зарубежья, имеющих непосредственное отношение к ВХЛ.  
 
Конечно, на самом деле таких династий оказалось больше – 16, и, к сожалению, 
все они в календарь не влезли. Просто потому, что в году всего 12 месяцев. Но в 
рамках представления проекта мы обязательно расскажем обо всех династиях 
ВХЛ. Чтобы быть к ним причисленным семьям нужно было всего ничего: иметь 
профессиональных хоккеистов в двух поколениях, и чтобы хотя бы один из них в 
данный момент играл/работал в ВХЛ.  
 
Для того, чтобы узнать о каждой отдельной династии побольше, мы предложили 
ее представителям для затравки независимо друг от друга ответить на один 
простой вопрос: «Как хоккей начался в жизни младшего представителя династии». 
Сами понимаете, взгляды взрослых и детей разнятся, а, значит, это могут быть 
две совершенно разные истории. Зачастую так и получалось в ответах. А еще кто-
то из отцов рассуждал о том, что мало дал сыну хоккейного воспитания, а кто-то, 
наоборот, признавался, что переборщил с ним. В общем, откровений в этих мини-
монологах хватает, ведь, как мы заметили выше, первый вопрос был для 
затравки, а дальше каждый говорил уже о своем, о том, что на душе.  
 
Весну в календаре завершают действующие чемпионы ВХЛ – главный тренер 
«Тороса» Константин Полозов и его сын, в недавнем прошлом форвард 
нефтекамской команды, а ныне игрок «Автомобилиста» из КХЛ Кирилл Полозов.  
 
- Моим хоккейным воспитанием можно сказать занималась вся наша семья, - 
вспоминает Кирилл. - Мама настояла, чтобы я стал заниматься хоккеем, папа 
привез коньки аж из Швеции, а дедушка вставал ни свет ни заря и водил меня на 
занятия. Пробовал заниматься теннисом, почему-то мне нравилась эта игра. 
Но не срослось, и в итоге встал на коньки и полностью посвятил себя хоккею. 
Из детства вспоминается хорошая традиция. Каждый раз перед новогодними 



праздниками мы устраивали хоккейные матчи с нашими родителями. Это было 
отличное время, все проходило интересно, по-семейному.  
 
- Когда Кирилл был маленьким, то тяготел к большому теннису, ходил на 
занятия, ему это нравилось. Да и нам, честно говоря, было удобно – у меня 
тренировка, сын занимается в зале. Никто никому не мешает, все при деле, - 
рассказывает Константин Александрович. - Основную роль в том, что Кирилл все 
же встал на коньки сыграли его бабушка и дедушка. Именно на их плечи легла 
вся основная нагрузка – сборы, проводы, встречи. Они сделали все, чтобы 
хоккей Кириллу понравился. Но вся эта затея принадлежит маме Кирилла. «У 
отца-хоккеиста сын должен уметь хотя бы кататься на коньках, надо его 
научить», - без всяких сомнений сказала она. А уж если она поставила такую 
цель, значит, так тому и быть. Постепенно сын втянулся, дома сооружал 
ворота, бабушке приходилось быть вратарем. Когда ребенок чем-то увлечен, 
то наша главная задача - не мешать. Кирилл очень долго катался у бортиков, 
наверное, при этом и страшно было. Старался схитрить, находил любые 
отговорки, чтобы заняться теннисом, а не хоккеем. Маме пришлось проявить 
силу воли и добиться того, чтобы сын научился кататься на коньках. В общем, 
на начальном этапе я не принимал особого участия в обучении, да и 
тренировки, игры, поездки не оставляли времени. Уже потом любую свободную 
минуту начал уделять воспитанию сына-хоккеиста, старался помогать во 
всем, проводили совместные тренировки. Когда Кирилл окончательно 
«заболел» хоккеем, то другого вида спорта для него уже не существовало. 
Когда жили и работали в Магнитогорске, меня спрашивали: «У тебя большая 
квартира?». Я отвечал: «Не знаю, большая она или нет, но в ней стоят ворота 
и сын тренируется!» И, конечно же, мы все очень рады, что Кирилл получил 
приглашение из «Автомобилиста». Тем более, зная, что с ним было в 
предыдущие три года, с какой болью он играл, что пережил. 
 
 
ТХК ПРЕДСТАВИЛ ШЛЕМЫ ВРАТАРЕЙ НА «РУССКУЮ КЛАССИКУ» 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Тверской хоккейный клуб опубликовал фотографии вратарских шлемов, в которых 
его голкиперы сыграют во второй части сезона, и, в том числе, в «Русской 
классике» - матче регулярного чемпионата ВХЛ под открытым небом, которая 
состоится 7 февраля на тверском стадионе «Химик». Напомним, в этой битве 
сойдутся ТХК и воронежский «Буран».  
 
Так вот в ТХК изготовили два вратарских шлема, которые насквозь пронизаны 
темой «Русской классики». Один из них сделан персонально для Сергея 
Хорошуна, а второй – для вратаря «Витязя», который будет командирован в 
Тверь в данный конкретный момент, то есть - или Сергея Денисова, или Игоря 
Сапрыкина.  
 
- На шлеме Сергея Хорошуна объедены фирменные стили ТХК и предстоящей 
«Русской классики». Причем, «Русская классика» расположена по центру, как 
главное событие сезона, по бокам - одни из главных достопримечательностей 
Твери: храм и Михаил Круг, - рассказывает пресс-атташе ТХК Анастасия 
Шолохова. - Замечу, что певец был нарисован по личному требованию 
Хорошуна. Также добавлен ретро логотип ТХК, разработанный специально для 
«Русской классики». Сергею он очень нравится.  



 
- Что же касается ребят из Подольска, то в центре на их шлеме также «Русская 
классика», справа – логотип «Витязя», а слева - ТХК.  
 
- Художника для изготовления шлемов порекомендовала жена Денисова Дарья. 
Она лично курировала вопрос и работала с дизайнером. Сумму, потраченную на 
изготовление шлемов, называть не буду, но благодаря Дарье нам удалось 
сделать недорого. 
 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: НОЧЬ ПРОВЕЛИ В РАЗДЕВАЛКЕ, И ЭТО СБЛИЗИЛО 
КОЛЛЕКТИВ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
Пензенский «Дизель» готовится к дерби с принципиальным соперником – 10 
января соперником команды Андрея Никишова станет саратовский «Кристалл». 
В этом сезоне географические соседи, переживающие не лучшие времена, 
соседствуют и в таблице, причем на очень скромных позициях - 24-й и 25-й.  
 
- «Кристалл» - команда такая же, как и мы: собрана в последний момент, с такими 
же возможностями. Но я не сомневаюсь, что снова будет дерби, - заметил 
наставник «Дизеля» Андрей Никишов. - Мы серьезно готовимся к любому 
сопернику. Но нужно понимать, что 2015 год выдался нелегким. Поэтому у нас 
есть большое желание начать новый год с положительных моментов, с победы, и 
на позитивном настрое пойти дальше. А весь негатив нам нужно оставить в 
неудачном году. Это будет важный матч и бескомпромиссная игра.  
 
- За что команда будет играть после наступления нового года?  
- Нужно думать о плей-офф, верить в это. Это возможно - выиграть матчи. 
Главное - сохранить настрой команды, сплоченность. Последняя игра против 
Ангарска, несмотря на то, что мы уступили 1:2, показала, что равнодушных на 
площадке не было. Это единое целое, с которым приятно работать. Конечно, мы 
сейчас находимся не на своем месте.  
 
- Расскажите о ситуации с трудным переездом команды из Усть-
Каменогорска в Красноярск, который наделал немало шума, и как это 
помогло сплотиться «Дизелю»?  
- После игры в Усть-Каменогорске мы не смогли выехать на встречу с «Соколом» 
в Красноярск на автобусе. Ночь провели в раздевалке. Пообщались с командой, 
между собой. Ситуация сблизила коллектив, сплотила его.  
 
Напомним, что первый очный матч в нынешнем сезоне «Кристалл» и «Дизель» 
провели в Саратове, и тогда успеха добилась именно команда Никишова – 3:2. 
 
Стоит отметить, что в строй пензенской команды после травм вернулись капитан 
Алексей Косоуров и защитник Евгений Нестеров. В лазарете команды пока 
остается защитник Дмитрий Сорокин. 
  
 
 
 



ПРОЕКТ «ДИНАСТИЯ». ИЮНЬ. ХАЦЕИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ВХЛ продолжает представление нового имиджевого календаря лиги на 
2016 год, который на этот раз носит название «Династия. Ты 
продолжение меня». В нем представлены 12 хоккейных династий России и 
ближнего зарубежья, имеющих непосредственное отношение к ВХЛ.  
 
Конечно, на самом деле таких династий оказалось больше – 16, и, к сожалению, 
все они в календарь не влезли. Просто потому, что в году всего 12 месяцев. Но в 
рамках представления проекта мы обязательно расскажем обо всех династиях 
ВХЛ. Чтобы быть к ним причисленным семьям нужно было всего ничего: иметь 
профессиональных хоккеистов в двух поколениях, и чтобы хотя бы один из них в 
данный момент играл/работал в ВХЛ.  
 
Для того, чтобы узнать о каждой отдельной династии побольше, мы предложили 
ее представителям для затравки независимо друг от друга ответить на один 
простой вопрос: «Как хоккей начался в жизни младшего представителя династии». 
Сами понимаете, взгляды взрослых и детей разнятся, а, значит, это могут быть 
две совершенно разные истории. Зачастую так и получалось в ответах. А еще кто-
то из отцов рассуждал о том, что мало дал сыну хоккейного воспитания, а кто-то, 
наоборот, признавался, что переборщил с ним. В общем, откровений в этих мини-
монологах хватает, ведь, как мы заметили выше, первый вопрос был для 
затравки, а дальше каждый говорил уже о своем, о том, что на душе.  
 
Первый летний в месяц в календаре представляет первая династия из 
перечисленных, оба представителя которой играют/работают в ВХЛ и делают это 
в разных клубах. Давайте знакомиться! Известный в прошлом защитник Игорь 
Хацей – ныне тренер в воронежском «Буране», а вот его сын – форвард Арсений 
Хацей - сейчас выступает за красноярский «Сокол».  
 
- В первый раз я встал на коньки, по-моему, тогда, когда мне было 4 года. Наша 
семья тогда еще жила в Челябинске, - вспоминает Арсений. - Была осень, вышли 
с отцом на улицу, а льда еще не было, просто плотный снег. А коньки у меня 
новые. Немного помучился, лезвие проваливается, в общем не получалось 
прокатиться. Падений было достаточно, синяки, болячки, ушибы. Хорошо 
помню, как с отцом и дедом приходили на «коробку» около ледового дворца. 
Было очень холодно. Надевал шапку теплую под шлем и катался. А на улице 
снег вдобавок идет, приезжаешь на скамейку, а там сугробы. Как научился 
кататься, тогда меня отдали в начинающую группу школы «Мечел». Там я 
заметно выделялся катанием среди других ребят, и особенно броском. От 
центра мог забросить шайбу верхом в ворота. В общем, отзанимался там год 
или два, а потом отца забрали в столичный «Спартак». Вот в Москве я и 
продолжил заниматься хоккеем.  
 
- Арсений практически с рождения рос в атмосфере хоккея, - рассказывает 
Игорь Владимирович. - Когда я играл в Омске, ему был всего год. Мы брали его 
на игры, потом он подрос и сам стал проявлять интерес к нашему виду 
спорта. Первые шаги Арсений сделал в 4 года. Я купил ему маленькие коньки, и 
мы стали ходить на открытый каток неподалеку от дома, там заливали 
футбольное поле. Осваивали ходьбу, катание. Это очень полезно для здоровья, 
особенно там, где хорошая, холодная зима, как у нас в Челябинске. У него 



неплохо получалось, поэтому сразу были видны задатки того, что из него 
может получиться спортсмен. Наверное, можно сказать, что первым его 
тренером стал я. Примерно год мы осваивали азы, а потом я отдал его в 
школу «Мечела», в которой, кстати, обучались и я, и мой брат Евгений. Я 
старался показать ему то, что умел сам. Мы не запрещали ему бегать по дому 
с клюшкой, он не был большим хулиганом. Арсений довольно рано стал 
самостоятельным, вскоре сам мог надевать всю хоккейную амуницию. Это 
стало заметно тогда, когда мы переехали в Москву, и он начал заниматься в 
«Спартаке». Там детей его возраста полностью одевали родители. Переход 
произошел тогда, когда меня пригласили в «Спартак», и я перевез семью в 
столицу. Арсений тогда пошел во второй класс. С этого момента началась его 
«спартаковская» жизнь. В стане красно-белых он провел все время до самого 
выпуска, после чего отыграл в МХЛ. Ну, а после распада «Спартака», Арсений 
сначала попал в структуру питерского СКА, а потом и в «Сокол». 
 
НИКОНОРОВ И ПОЛСОТНИ БРОСКОВ НЕ ПОМЕШАЛИ АНТИПОВУ ДОБЫТЬ 
ПОБЕДУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Утром 7 января пришла трагическая весть из Нижнего Тагила – на 24-м 
году жизни в больнице скончался форвард «Спутника» Сергей Симонов, 
которому ночью была сделана срочная операция. Вся лига скорбит по 
поводу преждевременной смерти молодого игрока. Но жизнь на этом не 
заканчивается и три матча чемпионата ВХЛ, назначенные на этот 
игровой день все же должны были состояться… 
 

ГОЛ И МИШКОПАД ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – «САРЫАРКА» – 1:0 

 
Южный Урал» вступил в новый год едущим на последней ступеньке поездка под 
названием «Плей-офф». Но, справедливости ради, стоял он на этой ступеньке 
уже обеими ногами, а не одной, как было некоторое время назад. Все же отрыв в 
пять очков, пусть у преследователей и были матчи в запасе, – это отрыв, который 
позволяет чувствовать себя спокойнее. 
 
Что же касается «Сарыарки», то она вошла в 2016-й чуть с лучшими 
показателями, нежели орчане, но и карагандинская команда в этом поезде пока 
топчется в последнем тамбуре и никак не может войти в вагон и нормально там 
расположиться. Если по-русски, то подопечные Вадима Епанчинцева тоже пока 
не могут чувствовать себя спокойно и должны цепляться за каждое очко. В Орске 
у них это не получилось. Хотя этого следовало ожидать, ведь «Южный Урал» 
перед наступлением нового года выиграл пять матчей из последних семи. Да и в 
личных отношениях с «Сарыаркой», несмотря на ее многочисленные успехи в 
последние годы, выглядел увереннее, имея пять побед в тех же семи встречах. 
 
Матч, кстати, получился очень осторожным – на двоих команды нанесли всего 40 
бросков: 22 - 18 в пользу хозяев. А решил все один гол – Александра Сметанина 
в середине встречи. И сразу после него на лед посыпались игрушки для детей, 
которые в Орске решили собрать традиционным хоккейным способом. Но в 
отличие от остальной страны сделали это по-североамерикански – после первого 
гола хозяев, а не по-российски – после финальной сирены. 
 



- Играли в три центральных, у нас два центра перед игрой заболели, - заметил 
после матча наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Игра была за 6 очков, 
старались, пытались, но немного реализация в концовке матча подвела. 
Соперник нам много не позволял, где-то нужно было самоотверженно сыграть, 
но этого, к сожалению, не было. 
 
- Приятно начинать год с победы. Пауза немного выбила из игрового тонуса. 
Упорный поединок, очень понравился соперник, - сказал в свою очередь 
наставник «Южного Урала» Руслан Сулейманов, чья команда после победы 
взлетела на строчку вверх. -  Игра была упорной, жесткой, но без серьезных 
нарушений, грязи.  
 
 

ОВЕРТАЙМ ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» – «ТОРПЕДО» – 3:4 ОТ 

 
Пока команды спокойно готовились к последновогодней части чемпионата, 
«Торпедо» продолжало усиливаться, и в итоге за праздники его пополнили еще 
пять новых хоккеистов. Все эти движения неудивительны – Мисхат Фахрутдинов 
строит свою команду, по своим принципам и с теми игроками, которые его 
устраивают. И с какого бы места «Торпедо» не вышло в плей-офф (а в том, что 
оно там окажется сомнений уже нет), в битве за «Братину» оно станет опасным 
соперником для любого коллектива ВХЛ. 
 
Вот и в Челябинске опытные усть-каменогорцы преподали урок молодой команде, 
как надо побеждать в первых после паузы матчах. Правда, вчерашние школяры 
тоже не лыком шиты – мало того, что они повели в счете, так еще потом и дважды 
отыгрывались, и не дали сопернику выиграть в основное время. Причем во второй 
раз отыгрались за 1 минуту и 40 секунд до конца третьего периода. Но гости все 
же добились своего в большинстве в овертайме. 
 
У «Торпедо» в этом матче стоит прежде всего отметить защитника Станислава 
Тунхузина, набравшего 3 (2+1) очка, да еще и подравшегося – так что на его 
счету хет-трик Горди Хоу. Но не он один добывал победу – три передачи на счету 
Белухина, 2 (1+1) очка у Шина. Столько же набрал у хозяев Ионин, а Забавин 
отметился двумя результативными передачами. Но это не уберегло их команду от 
четвертого поражения кряду. 
 
- В первой встрече после большого перерыва ждать от команды суперигры, 
конечно, не приходится. У нас команда взрослая, должна играть на опыте, 
багаже, - заметил после матча наставник «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов. - Но 
начали мы тяжело. Во втором периоде вкатились, создали кучу моментов. Но 
надо же их реализовывать! Нельзя давать быстрому сопернику шанс. А мы два 
гола из трех мы пропустили с пятака.  
 
- Мы уступили по игре. Играла одна команда, а мы пытались обороняться, 
работать, - сказал в свою очередь главный тренер «Челмета» Александр 
Рожков. - После матча я сказал ребятам, что спишем это поражение на 
нехватку игровой практики.  
 
 
 
 



ДЕБЮТ И ВОЗВРАЩЕНИЕ ДНЯ 
«ТОРОС» – «ДИНАМО» – 2:4 

 
В новогодние праздники обе команды серьезно удивили. «Динамо» лишилось 
главного тренера, но Сергей Орешкин не был уволен – он ушел на повышение в 
московское «Динамо». Его сменил старый-новый наставник Анатолий Антипов. 
Он уже руководил командой длительное время как раз перед Орешкиным. Но пока 
специалист работает с приставкой «и.о.». 
 
А «Торос» удивил тем, что вернул самого ценного игрока плей-офф-2015 
Кирилла Никонорова. Удивление связано с тем, что показалось, что игрок и клуб 
летом рассорились из-за недопонимания. Но люди все же смогли найти точки 
соприкосновения – и это похвально. Потому что такой боец может вновь принести 
пользу нефтекамцам в плей-офф. Пусть начало сезона у него и не слишком 
задалось в «Зауралье». Правда, очков там он набрал чуть не в два раза больше, 
чем в прошлой регулярке в «Торосе». 
 
Вот и дебют в старой-новой команде Никоноров отметил баллом за 
результативность. Сделал точный пас на Сетдикова, который сравнял счет в 
дебюте второго периода – 1:1. Удивительно, но перебросав соперника в первой 
двадцатиминутке 17-8, «Торос» ушел на перерыв, уступая в счете. 
 
Впрочем, хозяева были активнее и в остальной части игры, и нанесли по воротам 
Серебрякова почти полсотни бросков – 48, но при этом забили всего дважды. А 
вот гости отметились всего 22 бросками и при это забили 4 раза. Особо 
поусердствовал в их рядах Владислав Ефремов, который забил сам и дважды 
помог отличиться в большинстве Петунину. Также две передачи на счету 
Сидлярова. Все это помогло Антипову победить в первом же матче в должности 
и.о. наставника «Динамо». 
 
- Нам немного повезло, поскольку на протяжении всего матча «Торос» имел 
преимущество, - заметил он после матча. - Хорошо, что удалось первыми 
открыть счет, и наш вратарь сыграл очень надежно. 
 
- Подвела реализация моментов, и отлично сыграла оборона «Динамо», - 
заметил в свою очередь наставник «Тороса» Константин Полозов. - Игроки 
самоотверженно, с открытым забралом ложились под шайбу, не давали ей 
доходить до ворот. Любо-дорого посмотреть на такую игру соперника. А нам 
постоянно играя в атаке, тяжело было сконцентрироваться на обороне, 
отсюда и не совсем адекватные действия в защите, и удаления. 
 
АНАТОЛИЙ АНТИПОВ:  
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил балашихинскому «Динамо» - 2:4. После 
матча исполняющий обязанности наставника гостей Анатолий Антипов дал к 
нему свой комментарий.  
 
- Во-первых, поздравляю всех любителей хоккея с Новым годом и Рождеством. 
Нам немного повезло, поскольку на протяжении всего матча «Торос» имел 
преимущество, - заметил Антипов. - Хорошо, что удалось первыми открыть счет, и 



наш вратарь сыграл очень надежно. Не совсем до конца команда выполнила 
задание, но победе, конечно же, очень рад. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: ЛЮБО-ДОРОГО ПОСМОТРЕТЬ НА ТАКУЮ ИГРУ 
СОПЕРНИКА 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил балашихинскому «Динамо» - 2:4. После 
матча наставник хозяев Константин Полозов дал к нему свой комментарий.  
 
- Пользуясь моментом, поздравляю наших болельщиков с праздниками. К 
сожалению, не смогли их порадовать победой. Подвела реализация моментов, и 
отлично сыграла оборона «Динамо», - заметил специалист. - Игроки 
самоотверженно, с открытым забралом ложились под шайбу, не давали ей 
доходить до ворот. Любо-дорого посмотреть на такую игру соперника. Постоянно 
играя в атаке, тяжело было сконцентрироваться на обороне, отсюда и не совсем 
адекватные действия в защите, и удаления. Возможно, сказался и большой 
перерыв, но в этом отношении мы с соперником были в равных условиях. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: СТАРАЛИСЬ, ПЫТАЛИСЬ, НО ПОДВЕЛА РЕАЛИЗАЦИЯ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее карагандинской «Сарыарки» - 
1:0. После матча главный тренер гостей Вадим Епанчинцев дал к нему свой 
комментарий. 
 
- Матч был после долгой паузы, после перерыва. Не очень хорошо он сказался на 
нашей команде. В первом периоде вкатились, поймали игровой ритм, но было 
тяжело, по ряду причин, - заметил Епанчинцев. - Играли в три центральных, у нас 
два центра перед игрой заболели. По самоотдаче и по игре тоже говорить сложно, 
ребят поблагодарил, что бились до конца. Игра была за 6 очков, старались, 
пытались, но немного реализация в концовке матча подвела. Соперник нам много 
не позволял, где-то нужно было самоотверженно сыграть, но этого, к сожалению, 
не было. Коллегу с победой. 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: ИГРА БЫЛА УПОРНОЙ, ЖЕСТКОЙ, НО БЕЗ ГРЯЗИ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее карагандинской «Сарыарки» - 
1:0. После матча главный тренер хозяев Руслан Сулейманов дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Приятно начинать год с победы. Пауза немного выбила из игрового тонуса. 
Упорный поединок, очень понравился соперник, - сказал специалист. - 
Интересная, быстрая, жесткая команда. Игра была упорной, жесткой, но без 
серьезных нарушений, грязи. Похвалил ребят за самоотверженность, они ее 
проявили, выстояли, хотя было очень нелегко. Поздравляю болельщиков с 
победой, будем надеяться на лучшее. 
 



МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: ДВА ГОЛА ИЗ ТРЕХ ПРОПУСТИЛИ С «ПЯТАКА» 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» уступил в овертайме усть-каменогорскому 
«Торпедо» - 3:4. После матча наставник гостей Мисхат Фахрутдинов дал к нему 
свой комментарий.  
 
- Матч можно разделить на несколько этапов. В первой встрече после большого 
перерыва ждать от команды суперигры, конечно, не приходится. У нас команда 
взрослая, должна играть на опыте, багаже, - заметил специалист. - Начали мы 
тяжело. Во втором периоде вкатились, создали кучу моментов. Но надо же их 
реализовывать! Нельзя давать быстрому сопернику шанс. Два гола из трех мы 
пропустили с пятака. Это наши тактические ошибки. Есть игроки, которые 
выпадают. У нас новый коллектив. Мы ставим игру, но она сразу не делается. 
Пропускать шайбу в конце матча, когда ты уже повел в счете, это просто 
недопустимо. 
 
АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: ИГРАЛА ОДНА КОМАНДА, А МЫ ПЫТАЛИСЬ 
ОБОРОНЯТЬСЯ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» уступил в овертайме усть-каменогорскому 
«Торпедо» - 3:4. После матча наставник хозяев Александр Рожков дал к нему 
свой комментарий.  
 
- Мы уступили по игре. Играла одна команда, а мы пытались обороняться, 
работать, - сказал Рожков. - Игры не получилась. Сказалась большая пауза. 
Соперник нас перебросал в два с половиной раза. После матча я сказал ребятам, 
что спишем это поражение на нехватку игровой практики. Готовимся к 
следующему поединку. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВРАТАРСКИЕ ШЛЕМЫ ВХЛ. ЧАСТЬ 2 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба клубов лиги продолжают дарить вам, уважаемые 
болельщики, новогодний подарок. С их помощью вратари лиги 
рассказывают практически о самом сокровенном – своих разрисованных 
шлемах. О том – где их изготовили, за какую сумму и почему нанесли 
именно такой рисунок.  
 
Напомним, что мы насчитали в лиге 25 (или почти 26) вратарей, которые 
выступают не в стандартных белых или черных шлемах, а в разукрашенных 
различными рисунками. Про то, почему «почти 26» вы узнаете в самом конце 
выхода серии материалов об этом.  
 
И еще одно напоминание, мы не стали изобретать какие-то рейтинги, потому что 
все они субъективны, и не стали расставлять вратарей по ранжиру, потому что, 
как говорится, на вкус и цвет – товарищей нет. Так что цифра перед именем 
вратаря – не более, чем сквозной порядковый номер в этой серии материалов.  



 
Итак, поехали!  
 

10. Сергей Костенко, «Ижсталь» 
 

- «Износил» уже два шлема с картинками, это – третий. Изготавливали его в 
США в команде «Ридинг», за которую я выступал, - рассказывает Сергей. - 
Оплатил работу художника клуб, поэтому стоимость аэрографии мне 
неизвестна.  
На шлеме изображены два флага – российский и американский, а также Белый 
дом (США) и Кузнецкая крепость (крепость в Новокузнецке - родном городе 
Костенко – Прим.ред.). Самое любопытное, что я заказывал изобразить другое 
иностранное здание – Капитолий, но художник сделал свой выбор.  
Надпись Serge – опять же дань моему заокеанскому прошлому, так меня 
называли в Америке.  
На затылочной части – в память о друзьях изображена эмблема «Локомотива», 
а так же девиз «Никогда не сдавайся» на английском языке и несколько 
росчерков посвящено любимой семье.  
 

11. Антон Гичев, «Зауралье» 
 
- Этот шлем у меня уже четвертый или пятый за карьеру. Разрисовывала его 
мне прошедшим летом Анна Фидирко, уфимский художник. Такие рисунки мне 
обошлись примерно в 10-12 тысяч рублей, - рассказывает Гичев. - Раньше на 
шлемах у меня рисовали различных мультипликационных персонажей, а сейчас 
захотелось чего-то нового, поэтому шлем в этот раз оформлен в готическом 
стиле.  
Искали очень долго подходящие картинки, составляли макет вместе с 
художником. В итоге, все персонажи, которые нарисованы на шлеме, были 
выдуманы нами.  
 

12. Станислав Жучин, «Нефтяник» 
 
- Шлем отправлял в Москву. Рисунок наносился около месяца. У многих моих 
коллег серьезные, иногда даже злые и суровые, изображения. А я решил веселый 
рисунок нанести, - вспоминает Жучин. - Задал художнику тему мультяшных 
героев. И рисунок игральных карт – я люблю игру в покер.  
Стоимость изготовления рисунка – двадцать тысяч рублей. Ребята одобрили 
мой новый шлем, восприняли его с улыбкой. До этого был шлем с рисунком, но 
уже давно, года три назад.  
Пока с новым шлемом связано только то, что в первой же игре шайба попала в 
него и немного погнулась решетка на лице.  
 

13. Никита Серебряков, «Динамо» 
 
- Это мой первый шлем. И я изначально хотел сделать его патриотичным - 
нанести на шлем изображение Красной площади и храма Василия Блаженного. 
По моему мнению, это самые известные достопримечательности нашего 
города, и мне самому очень нравится собор, его купола просто прекрасны, - 
рассказывает Никита. - На затылке сделал флаг нашей страны.  
Мне хотелось чтобы, рисунок был живым. И спасибо художникам, им удалась 
наша задумка. Очень органично они вписали улицу, людей. Наверху изобразил 



букву «Д» - логотип «Динамо». А внизу я попросил написать свое прозвище - 
«Серебро». Так меня называют в команде.  
Еще на шлеме можно увидеть, когда на него падает свет под определенным 
углом, штамп «Динамо» как на документах. Эта такая «фишка» мастеров, 
интересно смотрится.  
Сколько по времени занял весь процесс? Около двух недель. Три дня мы 
утверждали эскизы. Остальное время ушло на работу мастеров. Ну и, конечно, 
это недешевое удовольствие. Шлем стоил больше 25 тысяч рублей.  
 

14. Максим Третьяк, «Звезда» 
 
Напоминаем, что не все вратари готовы говорить о своих шлемах здесь и сейчас. 
Вот и пресс-служба «Звезды» не смогла опросить Максима Третьяка по вполне 
объективной причине – он в тот момент готовился к молодежному чемпионату 
мира в Финляндии. В такие моменты вратарей, конечно, лучше не трогать…  
С другой стороны, выбор рисунков на шлеме Третьяка-младшего легко объясним. 
Итак, вот что несколько лет назад Максим рассказывал о другом своем шлеме, 
где был изображен в игре его дед – знаменитый вратарь «Красной машины» и 
ЦСКА Владислав Александрович Третьяк:  
 
- Идея моя, даже вариантов не было других. Пусть думают и говорят, что 
хотят. Дед это мой самый строгий судья и самый мудрый советчик. Просто 
очень дорогой мне человек. Я не любитель раскрашивать шлемы героями 
комиксов, все изображения касаются только ЦСКА. Для меня это имеет 
глубокий смысл.  
 
Сейчас у Третьяка-младшего уже другой шлем, но тема деда никуда не делать, 
просто «переехала» на затылочную часть, куда вратари обычно прячут самое 
сокровенное. Впереди же огромный герб России, название нашей страны и номер 
«20», под которым и играет Максим.  
 

15-16. Сергей Денисов/Игорь Сапрыкин и Сергей Хорошун, ТХК. 
 
В ТХК в этом году вратарские шлемы изготавливают практически партией. 
Делаются два шлема: один персонально для Сергея Хорошуна, а второй – для 
вратаря «Витязя», который будет командирован в Тверь в данный конкретный 
момент, то есть или Сергея Денисова, или Игоря Сапрыкина.  
 
И шлема насквозь пронизаны темой предстоящей 7 февраля «Русской классики» - 
матча регулярного чемпионата под открытым небом. Напомним, что в нем на 
тверском стадионе «Химик» ТХК сразится с заклятым соперником – воронежским 
«Бураном».  
 
Итак, ну а про шлемы вратарей ТХК нам расскажет пресс-атташе команды 
Анастасия Шолохова.  
 
- На шлеме Сереги Хорошуна объедены фирменные стили ТХК и предстоящей 
«Русской классики». Причем, «Русская классика» расположена по центру, как 
главное событие сезона, по бокам - одни из главных достопримечательностей 
Твери: храм и Михаил Круг. Замечу, что певец был нарисован по личному 
требованию Хорошуна. Также добавлен ретро логотип ТХК, разработанный 
специально для «Русской классики». Сергею он очень нравится.  



Что же касается ребят из Подольска, то в центре на их шлеме также 
«Русская классика», справа – логотип «Витязя», а слева - ТХК.  
Художника для изготовления шлемов порекомендовала жена Денисова Дарья. 
Она лично курировала вопрос и работала с дизайнером. Сумму, потраченную на 
изготовление шлемов, называть не буду, но благодаря Дарье нам удалось 
сделать недорого.  
 

17. Александр Пиманкин, «Нефтяник» 
 
- Рисунок на шлем мне делали в Ярославле. Изготовление заняло около трех 
недель. Партнеры по команде посмотрели, покрутили шлем, отнеслись 
положительно, - рассказывает Александр. - Мне хотелось изобразить рисунок 
на патриотическую тему. Поэтому выбрал вооружение, которое армия СССР 
использовала во время Великой Отечественной войны – комплекс «Катюша» и 
танк Т-34. Это боевая техника, благодаря которой было одержано много 
побед. Также изображен памятник Родина-мать в Волгограде и советский воин. 
На подбородке изображен девиз, под которым также прошло немало сражений 
«Русские не сдаются». Этот девиз подбадривал русских солдат во время войны 
в, казалось бы, безвыходных ситуациях, когда немцы кричали – «Русские, 
сдавайтесь». Сам тоже придерживаюсь этого лозунга. В спорте не сдаваться 
это самое главное. Ну а на затылке всегда на своих шлемах наношу имя дочки – 
Ева.  
Стоимость рисунка обошлась в сумму около двадцати тысяч рублей. Обычно 
изображения хватает примерно на год. К концу сезона рисунок изрядно 
портится. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

9-11 января 2016 года: 
 
ХК «Тамбов» - «Славутич». 
«Алтай» - «Юниор-Спутник». 
«Сокол» - «Кристалл-Юниор». 
ХК «Ростов» - ЦСК ВВС. 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  0 80 

2. «Мордовия» 0 72 

3. ХК «Тамбов» 0 66 
4. «Славутич»  0 57 

5. ЦСК ВВС  0 47 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 0 39 

2. «Сокол»  0 32 
3. «Кристалл-Юниор» 0 25 

4. «Юниор-Спутник» 0 14 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 37 (18+19) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 18 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 24 очка. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,73. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 73 минуты. 
  
НОВОСТИ 
МИХАИЛ НИЧЕПУРЕНКО: КАК БЫЛА ЗАДАЧА БЫТЬ С МЕДАЛЯМИ, ТАК ОНА 
И ОСТАЛАСЬ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
По окончанию первого этапа первенства ВХЛ пресс-служба лиги задала 10 
одинаковых вопросов руководителям клубов, участвующих в первенстве. 
И еще по 10 главным тренерам команд-участниц. 
 
На вопросы пресс-службы ВХЛ ответил президент ЦСК ВВС Михаил 
Ничепуренко. 
 



1. Прокомментируйте результаты первого этапа первенства ВХЛ и дайте ему 
оценку. 
- То, как первые пять команд заняли по ранжиру свои места, на сегодняшний 
момент совершенно справедливо. Мы идем пятыми. Для нас это, конечно, обидно, 
но особо не напрягает.   
 
2. Насколько Ваши ожидания от первого этапа первенства оказались 
оправданными? Что получилось лучше, чем задумывалось, что не 
получилось совсем, и почему, на Ваш взгляд, так случилось? 
- Эти ожидания на сто процентов оказались оправданными. Мы прекрасно 
понимали, что подготовка с тем составом, на который мы пошли, взяв молодых 
необстрелянных в играх Высшей лиги хоккеистов, другой быть и не могла. Другое 
дело, что такие поражения, как, например, в Саратове, не красят команду.  
Задумывали, что в турнирной таблице будем выше, но, повторюсь, нынешнее 
пятое место для нас закономерно. Нужно сделать выводы о том, что 
разбазаривать очки никоим образом нельзя, и надо собираться на каждую игру. В 
первенстве ВХЛ нет проходных матчей. Каждая команда может преподнести 
сюрприз, что и показали прошедшие игры.  
 
3. Насколько результаты первого этапа повлияли на общую сезонную 
задачу? Были ли какие-нибудь корректировки по итогам первого этапа 
первенства? Если да, то в какую сторону? 
- Нисколько результаты первого этапа не повлияли на общую сезонную задачу. 
Как была задача быть с медалями, так она и осталась. Из корректировок 
произошла смена тренерского штаба. Что будет дальше, покажут игры второго 
этапа. Что толку гадать на кофейной гуще, как мы будем играть? Тем более, 
сейчас идет реорганизация команды, приглашаются новые молодые хоккеисты. 
Будут ли они сильнее тех, кого отчислили, или слабее, покажут только игры. 
 
4. Назовите самый лучший, по Вашему мнению, и самый худший матчи 
Вашей команды на первом этапе первенства. 
- Самый лучший матч - это когда обыграли Барнаул со счетом 10:0. Он 
запоминающийся и по результату, и по содержанию игры. Самый худший матч - 
это когда проиграли в Саратове в овертайме 3:4. За четыре минуты до конца вели 
3:0, потом у команды наступил какой-то ступор, а промежуток между второй и 
третьей шайбой составил всего 8 секунд. 
 
5. Как Вы считаете, руководитель клуба должен заходить в раздевалку 
после матча? В тренерскую? После победы или после поражения? И какие 
слова надо в таких случаях говорить?  
- Я более двадцати лет руковожу клубом, и прекрасно понимаю состояние 
команды как после выигранного, так и после проигранного матча. В моей практике 
- заходить в раздевалку только после окончания сезона. А после каждого матча - 
на это существуют тренеры. В тренерскую непосредственно после игр я не 
захожу, потому что тренеру нужно все осмыслить. И сам главному тренеру не 
звоню. Не надо во взвинченном состоянии нагнетать и без того напряженную 
обстановку. На следующий день уже можно заходить - разговаривать и обсуждать.  
 
6. Если бы у Вас была альтернатива: остаться в первенстве ВХЛ с 
постоянно возрастающими требованиями или вернуться в старую добрую и 
тихую РХЛ, какое решение Вы бы приняли, и почему? 
- Да, конечно, остаться в первенстве ВХЛ! И, если на следующий год добавятся 
новые коллективы - из чемпионата ВХЛ, МХЛ, - то эти соревнования станут еще 



более интересными, прогрессирующими, напряженными. Естественно, как 
руководитель я мечтаю, чтобы моя команда играла в чемпионате ВХЛ. Но 
существует ряд объективных причин, по которым на данный момент мы не можем 
там играть. Если сумеем вместе с министерством спорта, руководством области, 
федерацией хоккея решить эти проблемы, то почему бы нашему любимому 
городу-миллионнику не иметь команду в чемпионате Высшей хоккейной лиги?  
 
7. В ФХР полным ходом идут дебаты о скором переходе на заокеанские, то 
есть, узкие размеры хоккейных коробок. Как Вы полагаете, принесет ли это 
пользу нашему хоккею? По Вашему мнению, помогло бы это конкретно 
Вашей команде в нынешнем сезоне? 
- Я однозначно противник перехода на канадский вариант коробок. Хотим мы или 
не хотим, но существуют традиции советской школы хоккея, а она складывалась 
вот на этих больших коробках. Не надо это забывать, и гнаться за сиюминутной 
выгодой или модой. Я прекрасно понимаю, что на узких площадках будет больше 
бросков по воротам, больше активного хоккея, но игра на таких коробках чревата 
серьезными травмами и увечьями. Да и не приспособлены наши дворцы к 
подобному перестрою. 
 
8. Какое событие в жизни клуба стало главным в 2015-м календарном году и 
почему? 
- Естественно, серебряные медали прошлогоднего чемпионата РХЛ. За много лет 
существования клуба мы впервые завоевали эти медали. Ребята получили звание 
кандидатов в мастера спора. У некоторых, быть может, это потолок. Все не просто 
так. Вот человек отыграл 10-15 лет, и у него спрашивают: а ты кто? Да просто 
хоккеист - без разряда, без звания. А через какой-то промежуток времени он 
наденет значок, пусть кандидата, но в мастера спорта.  
 
9. Вы бы порекомендовали своим детям и внукам строить карьеру 
функционера в хоккейном клубе, вплоть до руководителя? 
- Порекомендовал… (улыбается). Ну, во-первых, дети у меня большие, чтобы 
что-то рекомендовать. А внук, да, занимается хоккеем. Но будет ли из него 
функционер или хоккеист, не имеет значения. Самое главное для нас – деда с 
бабкой, - чтобы наши дети и внуки выросли хорошими, умными, честными и 
здоровыми людьми. Жизненный путь каждый выбирает сам.   
 
10. Представьте себе, что 31 декабря в клуб приходит самый настоящий Дед 
Мороз. Заходит в Ваш кабинет и достает из мешка… Что бы Вы мечтали 
получить в виде самого лучшего и самого дорогого новогоднего подарка 
клубу? 
- Стабильность. Стабильность финансовую, чтобы знать, сколько у нас будет 
денег, и чтобы не ждать по шесть месяцев очередной транш. Стабильность в 
жизни вообще. Стабильность в мире. Последние события, которые развиваются в 
мире, настораживают - чувствуется «запах войны»… Поэтому  попросил бы еще 
мирного неба для всех. 
  
ДМИТРИЙ СУМЕЦ: С ОТКРЫТИЕМ «КРИСТАЛЛА» НА НАШИХ ТРИБУНАХ 
БУДУТ АНШЛАГИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
По окончанию первого этапа первенства ВХЛ и в канун Нового, 2016 года, 
пресс-служба лиги задала 10 одинаковых вопросов руководителям клубов, 



участвующих в первенстве. И еще по 10 главным тренерам команд-
участниц. 
 
На вопросы пресс-службы ВХЛ ответил главный тренер ХК «Тамбов» Дмитрий 
Сумец. 
 
1. Ваша оценка первого этапа первенства ВХЛ в целом и относительно 
вашей команды? 
- Наша команда с поставленной задачей первого этапа справилась. 
 
2. Были ли для вас лично какие-либо неожиданности, как со знаком «плюс», 
так и со знаком «минус», по ходу первого этапа первенства? Если были, то 
какие? 
- Некоторые «минусы» можно списать на календарь первенства, а самый главный 
«плюс» - это открытие ледовой арены «Кристалл», которое вдохнуло новые силы 
в команду. 
 
3. Насколько удобной вы считаете нынешнюю форму календаря первенства 
(два этапа плюс плей-офф) для нынешнего количества участников? И что 
бы вы в ней изменили? 
- Данная формула первенства ВХЛ равно интересна и для группы «А», и для 
группы «Б». В первом случае это возможность попасть на первые два «заветных» 
места. 
И для группы «Б» не все потеряно и есть шанс побороться за золото первенства. 
Все игры второго этапа в группах по накалу будут не уступать играм плей-офф.  
 
4. Какой, на ваш взгляд, должна быть идеальная форма первенства? По 
количеству команд, конференций, дивизионов, числу кругов и этапов, 
формуле плей-офф и количеству матчей в выездных о домашних сериях? 
- Большее количество участников, которое даст возможность деления на 
дивизионы по географическому принципу. От количества участников напрямую 
зависит и все другие возможности усовершенствования календаря.  
 
5. Какой матч для вашей команды стал на первом этапе самым лучшим и 
самым худшим? 
- Уверен, что наши лучшие матчи этого сезона еще впереди. Худшей, но не по 
игре, а по стечению обстоятельств, которые сложились не в нашу пользу, можно 
назвать игру, закончившуюся поражением, в нашем дальнем выезде, в Нижнем 
Тагиле. 
 
6. Многие тренеры по ходу первого этапа жаловались на тяжелый 
календарь, который делался, в первую очередь, исходя из максимальной 
экономии средств клубов на переезды и командировки. Если бы можно 
было вернуться в начало, какие изменения в календаре вы посчитали бы 
необходимым сделать? 
- Длинную новогоднюю паузу можно было бы снивелировать за счёт большего 
промежутка между играми первого этапа.  
 
7. Вы согласны с тем, что наиболее тяжелым календарь первого этапа 
должен быть для признанных лидеров лиги, чемпиона и вице-чемпиона, для 
того, чтобы хоть как-то снизить разницу в классе и добавить интриги в 
первенство? 



- Все команды должны находиться в равных условиях. Только спортивный 
принцип должен решать исход первенства.  
 
8. Кто в вашей команде, на ваш взгляд, на первом этапе первенства показал 
себя лучше, чем вы ожидали? Кто не оправдал ваших надежд? 
- Я хочу отметить всю команду. Безразличных к результату у нас нет.  
 
9. Насколько, по вашему мнению, второй этап первенства может повлиять 
на расклад сил и положение команд, сложившийся на первом этапе? 
- Я уверен, что все команды на втором этапе покажут хоккей высокого уровня и 
победит сильнейший. 
 
10. Ваше новогоднее пожелание болельщикам. 
- Хочу сказать огромное спасибо болельщикам, которых у нас с каждой игрой 
добавляется все  больше и больше. А с открытием «Кристалла» на наших 
трибунах будут аншлаги. В свою очередь мы своей игрой постараемся добавить 
положительных эмоций в ваши сердца. 
Пользуясь, случаем хочу поздравить всех хоккейных болельщиков первенства 
ВХЛ с Новым Годом, пожелать счастья и здоровья. 
А болельщикам «волков» - верить в нас, и все получится! Встретимся на хоккее!  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НИКИТА СКАТОВ: ХОЧУ ИГРАТЬ С ЦСК ВВС В ЧЕМПИОНАТЕ ВХЛ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
Вратарь ЦСК ВВС Никита Скатов стал лучшим голкипером последнего 
месяца в ушедшем году. Проведя, в декабре 2015 года 5 матчей за свою 
команду, Никите в одном из них удалось сохранить свои ворота в 
неприкосновенности, пропуская в среднем 1,12 шайбы за матч.  
 
- Никита, ты стал единственным лауреатом первенства ВХЛ в декабре от 
ЦСК ВВС. Не долгим ли оказался путь? 
- Я просто выполнял свои обязанности. Нужно было помочь команде выигрывать, 
а какой-то конкретной цели стать лучшим у меня не было. То, что так получилось, 
- приятный подарок на Новый год (улыбается).  
 
- С какими партнерами тебе спокойнее играть? 
- Всегда сложно кого-либо выделить. Тем более, сейчас с новым тренером будет 
другая система. Бывает, даже те, в ком уверен, могут ошибиться. Приходится им 
помогать. Также и меня подстраховывают, если ошибку допускаю. У всех есть 
свои «плюсы» и свои «минусы». А так, всю жизнь играю с Антоном Киселевым.  
 
- Во время матча замечаешь «узкие места» коллег по амплуа на 
противоположной стороне площадки? 
- Эти моменты обсуждаются тренерским штабом. Наш тренер вратарей изучает 
манеру игры голкиперов соперника и может подсказать, какие у них есть слабые 
места и как это можно использовать на свое благо.  
 
- По каждому вратарю? 
- Да, у каждого свой стиль игры. Некоторые часто любят низом играть, кто-то в 
стойке, кто-то далеко выкатывается.  
 



- То есть перед каждым матчем идет разбор? 
- Не конкретно перед тем или иным матчем. В основном, это происходит в 
процессе подготовки.   
 
- Никита, а есть вратарь в Национальной или Континентальной хоккейной 
лиге, за игрой которого ты следишь с особым пристрастием? 
- Так пристально сейчас уже ни за кем не слежу. Больше своей игрой занимаюсь. 
Но интересуюсь, конечно, у каждого можно взять что-то новое, полезное для себя. 
Естественно, за нашим земляком Семеном Варламовым наблюдаю. Приятно, 
когда самарцы достигают таких высот.  
 
- Согласен с тем, что вратарей относят к особенным людям? 
- На нас всегда лежит большая ответственность. Цена ошибки равна голу. 
Поэтому у нас иной подход и к тренировочному процессу, и к самой игре. Часто 
вратарей называют не от мира сего. Возможно, так оно и есть (улыбается). Я 
стараюсь быть в коллективе, общаюсь со всеми парнями. Но ответственность 
берет свое, и в каких-то моментах нужно быть посерьезнее: отвечать за свои 
действия, не допускать никаких послаблений.  
 
- Как быстро отходишь от игр, особенно от первой? 
- Если честно, я стараюсь как можно быстрее забыть прошедший матч, потому что 
на следующий день будет другой. Но после игр почему-то всегда тяжело уснуть. 
Это проблема не только моя, многих игроков. Видимо, еще эмоции переполняют, 
и по полночи без сна проводишь.  
 
- Замечал, во сколько засыпаешь? 
- Ну, когда как. Иногда кажется, ну все, сил нет. Сейчас приду, лягу и усну. Но, в 
итоге, бывает, до трех-четырех утра можешь крутиться, вертеться, мучиться, не 
спать. Поэтому днем стараешься каждую минуту использовать для сна. 
Некоторые ребята тоже так делают. До вечерней тренировки, кому ездить далеко, 
остаются в раздевалке. Находят место, и тут спят. Чем проводить время в дороге, 
лучше уж вздремнуть на рабочем месте (смеется).  
 
- А время для личной жизни остается? О создании семьи не задумывался? 
- У нас в команде много ребят семейных, и таких все больше становится. Но для 
себя я решил, что пока у меня есть возможность строить свою профессиональную 
карьеру, то буду ее использовать.  
 
- Уважение самарских болельщиков к тебе огромное, но, если появится 
перспектива профессионального роста, сменишь родной клуб? 
- Болельщикам хочется видеть стабильность в составе игроков – к кому они 
привыкли, кого любят. Я этому не удивляюсь. Но хоккеисту всегда хочется расти, 
продвигаться, стараться заиграть уровнем выше. Вот такая дилемма происходит. 
Кому-то придется смириться с этим: или хоккеисту, или болельщикам. Я свой клуб 
люблю, и мне очень хочется вместе с ним выйти на более высокий уровень, 
играть, по крайней мере, в чемпионате Высшей лиги.  
 
- Вполне возможно, что мечта осуществится… 
- Если хорошо мечтать, то да (улыбается). 
 
 
 



- Что бы ты хотел пожелать болельщикам, партнерам и себе лично в эти 
праздничные дни? 
- Новый год делит хоккейный сезон на две части. Сейчас нужно достойно 
выступить и завершить этот сезон. Мы как планировали, так и продолжаем 
планировать дойти до финала и выиграть его. Болельщикам хочу пожелать, чтобы 
приходили на матчи, радовались и получали удовольствие от нашей игры. Как 
радовался в детстве я, когда родители брали меня с собой на хоккей. Товарищам 
по команде и себе лично – поменьше травм, побольше удовлетворения от игры. 
Мы должны играть так, чтобы болельщики отвлекались от суеты повседневной 
жизни и все бытовые проблемы уходили на задний план. Чтобы люди приходили 
на хоккей, как на праздник.  

 


